

BERRIAK

boletín / aldizkaria

GORABIDE

Asociación vizcaína en favor de las personas con discapacidad intelectual

Licenciado Poza nº 14, 2º. 48011 Bilbao
Tfno: 94 443 12 10 Fax: 94 421 93 84
E-mail: gorabide@gorabide.com

Feapsen Hezkuntza Biltzarrauk aurrera egin du inklusioan

Idoia Castillo, Gorabideko familia talde bateko kidea eta Fevasen Hezkuntza Batzordean gure elkartearen ordezkarria dena, Feapsek otsailaren 4tik 6ra bitartean Kordoban antolatu zuen Hezkuntza Biltzarrean egon zen, Tania Pereda Prestakuntzako eta Familiek parte hartzeko Zerbitzuaren arduradunarekin batera.

Batzarrean, Feapsek hezkuntza eredu inklusiboa aurkeztu zuen, adimen urritasuna duten pertsonek hartzen duten prestakuntzak gainerako ikasleek jasotzen dutenaren moduko bermea eta kalitatea izan dezan. Dena haien bizi kalitatea hobetzeko, biltzarren goiburua ezin hobeto laburbiltzen duenez: "Hezkuntza+Inklusioa=elkarBitzitza". Gainera, eztabaидatu zen hezkuntza eredu horretan, semea edo alaba eskola inklusibo batean daukaten familiei Feapsek nolako laguntzak eman diezazkieken jarri zen mahai gainean.

Hezkuntza inklusiboari buruzko ikerketa

Bestalde, Inicok (Komunitatean Integratzeko Unibertsitate Institutua) Feapsekin lankidetzen hezkuntza inklusiboaz egin duen ikerketa aurkeztu zuen. Bost autonomia erkidegotako datuak erabilita, ikerlanak argi erakusten du nolako gabeziak dituen hezkuntza sistemak behar bezalako inklusioa lortzeko behar diren baliabideetan: esaterako, personal kualifikatu gehiagoren beharra. Gauzak honrela, Feapsek konpromisoa hartu zuen proposatutako eredua ekintza zehatz batean gauzatzeko.

Gorabideko familien hurrengo batzarretan emango da biltzarreko ideia eta ondorio guztien berri.

El Congreso Feaps de Educación avanza en el modelo inclusivo

Idoia Castillo, miembro de uno de los grupos de familias de Gorabide y representante de nuestra asociación en la Comisión de Educación de Fevas, asistió al Congreso Feaps de Educación, que se celebró en Córdoba del 4 al 6 de febrero, acompañada de Tania Pereda, responsable del Servicio de Formación y Participación Familiar.



En ese encuentro, Feaps presentó su modelo de educación inclusiva como medio para que las personas con discapacidad intelectual reciban una formación con las mismas garantías y calidad que el resto de estudiantes. Una forma de mejorar su calidad de vida, tal y como sintetiza el lema del congreso: "Educar+Incluir=conVivir". Además, en el modelo educativo que se presentó a debate, se pusieron sobre la mesa los apoyos que Feaps puede prestar a las familias que tienen un hijo o una hija en una escuela inclusiva.

Estudio de educación inclusiva

Por su parte, el Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (Inico) presentó un estudio sobre educación inclusiva, realizado en colaboración con Feaps. Con datos de cinco comunidades autónomas, el trabajo evidencia las carencias y deficiencias del sistema educativo en recursos necesarios para una correcta inclusión: por ejemplo, más personal cualificado. Por eso, Feaps asumió el compromiso de ir materializando el modelo propuesto en una actuación concreta.

Un día muy especial para Atxarte

La celebración del 25 aniversario de la residencia reunió a residentes, familias, instituciones y personal de Gorabide en una jornada de puertas abiertas

No todos los días se cumple un cuarto de siglo. Por eso, la Residencia Atxarte de Abadiño se volcó en la celebración de esa efeméride el pasado 4 de febrero. Tras los discursos del presi-

dente de Gorabide, del diputado foral de Acción Social y del alcalde de Abadiño, las más de 170 personas que asistieron al evento disfrutaron de una visita guiada por el centro, un

lunch y una exposición. Posteriormente, la celebración especial quedó reservada para las familias, personas usuarias y profesionales de Gorabide.



23 de enero de 1984. Aquel lunes, las puertas de la Residencia Atxarte para personas con discapacidad intelectual se abrieron por primera vez en Abadiño. 4 de febrero de 2009. Ese miércoles, el centro de Gorabide promovido por la Agrupación de Durango y convenido con la Diputación Foral de Bizkaia las abrió para celebrar sus 25 años de servicio.

Víctor Iturburu, presidente de Gorabide, dio la bienvenida a las más de 170 personas presentes, y alabó el “esfuerzo realmente ímprobo” realizado por la Agrupación de Durango desde los años 80. Además, recalcó el valor del modelo de colaboración entre las instituciones y Gorabide, “en el que cada entidad aporta lo mejor de sí misma: el saber y el saber hacer”.



La junta directiva de la Agrupación de Durango acudió al evento.

Por su parte, Jose Luis Navarro, alcalde de Abadiño, recordó “el trato y el cariño” que recibe de las personas residentes y de quienes les cuidan

cada vez que acude a la residencia, en Reyes. Y abogó por “no bajar el pistón y seguir aportándoles lo mismo y, si es posible, mucho más”.



Familias y residentes disfrutaron de la jornada de puertas abiertas.



Cerró las intervenciones Juan M^a Aburto, diputado foral de Acción Social, reconociendo “la valentía” de quienes impulsaron la construcción de Atxarte. Además, quiso trasladar “el compromiso de seguir trabajando juntos, sin olvidarnos de lo realmente importante: las personas”.

Y Eguzkia cumplió 30

Atxarte no es la única residencia de Gorabide que ha alcanzado una cifra redonda. El 19 de febrero, la Residencia Eguzkia de Sopuerta cumplió 30 años. Tres décadas caminando desde la planificación centrada en el servicio, hacia la planificación centrada en la persona.



Visita guiada

Tras las palabras de las autoridades, se pasó a visitar la zona de talleres, la sala de estimulación y una unidad residencial. Mientras

los representantes institucionales encabezaban la comitiva guiados por Mónica Romero, directora del centro, se iban sucediendo emotivos encuentros entre familiares y residentes.

La visita continuó por el exterior, dando un paseo por parte del entorno natural que rodea a la residencia, antes de volver a acceder al centro por la entrada principal. Al terminar el recorrido, las personas que participa-



La zona de talleres formó parte del recorrido.



La exposición reúne material histórico.

ron en la jornada de puertas abiertas disfrutaron de un lunch, así como de la exposición en la que se aprecia la evolución de las obras de Atxarte, desde 1981 hasta 1984, con bocetos, fotografías, documentos y recortes de prensa.



Familiares y personal de Gorabide compartieron mesa en Atxarte.

Transporte colectivo público en Bizkaia y ayudas económicas para personas con discapacidad y sus familias (II)

Este segundo artículo se centra en los carnés y billetes del transporte público de Bizkaia para familias numerosas, a los que pueden acceder las unidades familiares con miembros con discapacidad.

Los billetes Hirukotrans y Gizatrans de Familia Numerosa equivalen al Creditrans y ofrecen descuentos en las tarifas del transporte colectivo público de en Bizkaia a familias numerosas y/o de carácter social. Son de dos tipos: F20 (general) y F50 (especial). Para usarlos hay que ser titular de alguno de estos carnés, que debe llevarse cuando se use el transporte:

- Gazte familia numerosa: de 5 a 26 años de edad.
- Kide familia numerosa: de 26 a 65 años.
- Gizatrans familia numerosa: mayores de 65 años o personas con discapacidad del 65% o superior, o con gran invalidez o absoluta.

Cómo obtenerlos

Los carnés se tramitan en las mismas oficinas que el Gizatrans (ver Berriak 177), con idéntica documentación más el título original



de familia numerosa emitido por la Diputación Foral de Bizkaia. Pero los billetes sólo se pueden adquirir en expendedoras de Metro Bilbao y en cabinas de Bizkaibus y Bilbobus.

Dónde se pueden usar

Estos billetes pueden utilizarse en Bilbobus –donde el Gizatrans de Familia Numerosa aplica el mismo descuento que el Gizatrans–, Metro, Bizkaibus, Tranvía, EuskoTren (Txorierri), Funicular de Larreineta y Ascensores de Mallona. En Feve, Ascensor de Zumalakarregi y Puente Colgante, sólo es válido el Hirukotrans.

¿Somos familia numerosa?

Según la Ley 40/2003 de Protección a las Familias Numerosas y el Real Decreto 1621/2006, el concepto de *familia numerosa* incluye a familias de:

- Uno o dos ascendientes con dos hijos, siempre que al menos un hijo (sin límite de edad) tenga reconocida una minusvalía del 33% o superior.
- Dos hijos cuyos dos ascendientes tengan una reconocida una minusvalía del 33% o superior, o si uno tiene una minusvalía igual o superior al 65%.
- Dos o más hermanos huérfanos de padre y madre, mayores de 18 años, si uno tiene reconocida una minusvalía del 33% o superior, siempre que convivan y tengan dependencia económica entre sí.

Cada hijo con una minusvalía reconocida del 33% o superior computa como dos al fijar la categoría de familia numerosa: general (F20) o especial (F50).

Más información: Servicio SAIOA. Tel. 94 453 90 86

Los autogestores aumentan la participación de Gorabide en las ponencias sobre discapacidad de las Juntas Generales

El 6 de febrero, Federico Gil, integrante de uno de los grupos de autogestores de Gorabide, participó en una nueva ponencia sobre discapacidad y dependencia en las Juntas Generales de Bizkaia. Esta comparecencia se suma a la de nuestro gerente en el mismo foro, en enero.

En su exposición, Federico, de 45 años, expresó su preocupación por la posibilidad de no te-

ner quien le ayude si su familia no pudiera hacerse cargo de él.

También habló de su proyecto de vida, para el que pidió el apoyo de las instituciones. Y abordó el tema laboral o el de la falta de ayudas para el transporte en los casos de personas que no llegan al 65% de discapacidad.

En definitiva, reclamó que se tengan en cuenta los deseos y

necesidades de las personas con discapacidad intelectual durante toda su vida, y que les escuchen de verdad las asociaciones, las familias y los políticos.

Entrevista en abril

En el próximo Berriak, publicaremos una entrevista a este autogestor, para que pueda expresar su punto de vista de la participación en una ponencia de las Juntas Generales de Bizkaia.

AGENDA

AGRUPACIONES

DURANGALDEA: Convocatoria de Asamblea

La Junta Directiva de la Agrupación de Durangaldea invita a todos sus integrantes a asistir a su **Asamblea**, en la siguiente convocatoria:

Lunes 30 de marzo, a las 18:00

Casa Social. Astarloa, 1-3º. Durango.

DEUSTO-SAN IGNACIO (Junta Directiva)

Martes 3 de marzo, a las 19:30

Club Solas-Etxe. Luzarra, 24-bajo. Deusto.

MUNGIALDEA (Comisión)

Martes 3, 10, 17, 24 y 31 de marzo, a las 20:00

Atxurizubi, 12-bajo dcha. Mungia.

SESTAO (Comisión)

Jueves 19 de marzo, a las 17:30

La Galana, 20-bajo. Sestao.

ERMUA (Junta Directiva)

Lunes 2 de marzo, a las 19:30

Aldapa, 2-bajo A. Ermua.

SANTURTZI (Comisión)

Miércoles 25 de marzo, a las 19:00

Sabino Arana, 20/22. Santurtzi.



BUSTURI ALDEA

CHARLA sobre conductas desafiantes

A cargo de un miembro del Departamento Técnico de Gorabide.

Miércoles 11 de marzo, a las 18:30

Kultur Etxea. Foru Plaza, s/n. Gernika.

GRUPOS DE FORMACIÓN FAMILIAR

GRUPO DE FAMILIAS DE PEQUEÑOS

Miércoles 25 de marzo, a las 18:30

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

GRUPO DE FAMILIAS DE ESCOLARES

Martes 24 de marzo, a las 18:30

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

GRUPO DE FAMILIAS DE ADOLESCENTES

CHARLA

Introducción a la bioética

Porfi Hernández, psiquiatra de Gorabide

Lunes 23 de marzo, a las 18:30

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

GRUPO DE FAMILIAS DE JÓVENES

Jueves 12 de marzo, a las 18:30

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

GRUPO DE FAMILIAS DE ADULTOS

Jueves 26 de marzo, a las 18:30

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

PROGRAMA DE AUTOGESTORES

AUTOGESTORES 1, JÓVENES

Martes 3 de marzo, a las 18:00

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

AUTOGESTORES 2, ADULTOS

Lunes 2 de marzo, a las 18:00

Licenciado Poza nº 14, 2º. Bilbao.

GORABIDE somos una asociación sin ánimo de lucro orientada a dar apoyo a las personas con discapacidad intelectual del territorio histórico de Bizkaia y a sus familias.

Nuestra misión y razón de ser es mejorar la calidad de vida de las personas de Bizkaia con discapacidad intelectual y sus familias, proporcionando a las personas usuarias y a nuestros clientes institucionales y privados soluciones avanzadas y servicios de calidad, y promoviendo una sociedad más justa y cohesionada.